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Reconoce CMIC apoyo de Nahle por priorizar a empresas del sur en proyectos de 
infraestructura | VIDEO 
(2025-06-16, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Rafael Méndez Jaled, reconoció y agradeció que la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle 
García, priorice a las empresas locales y regionales para los proyectos de infraestructura. 
"Primero agradecemos a la gobernadora del estado de Veracruz que se ha portado a la altura, 
he estado en comunicación con las cuatro delegaciones (de la CMIC) en el estado de Veracruz 
y está pugnando por las empresas veracruzanas, que son empresas formales", indicó Méndez 
Jaled en su más reciente visita por Coatzacoalcos. 
Diario del Istmo VER (sitio), 
 

Estrategia arancelaria de EU no es sostenible; afectaría al sector construcción por el 
acero 
(2025-06-16, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), ) 
La política arancelaria impulsada por el gobierno de Estados Unidos no es viable a largo plazo y 
podría afectar directamente al sector de la construcción, advirtió Luis Rafael Méndez Jaled, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Durante su visita a Coatzacoalcos, el líder empresarial reconoció la firmeza del gobierno 
mexicano en las negociaciones bilaterales, pero advirtió que los aranceles sobre el acero podrían 
impactar al gremio constructor debido a la alta dependencia de este insumo. 
El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio),Reportacero (Sitio), 
 

Proyectan un impacto en la construcción 
(2025-06-17, F. Domínguez, El Heraldo de México, . 24) 
NO ES SOSTENIBLE, la imposición de aranceles sobre el acero por parte de Estados Unidos 
impactará al sector: "en México producimos 18 millones de toneladas del insumo, pero se 
requieren 28 millones, por ello el déficit se cubre con importaciones, de las cuales tres millones 
provienen de EU" afirmó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).  
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC Veracruz e IMSS fortalecen alianza 
(2025-06-17, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio), ) 
Dos nuevos hospitales para Veracruz y Xalapa, con una inversión conjunta cercana a los 3 mil 
millones de pesos, forman parte de los proyectos de infraestructura anunciados por el IMSS 
Veracruz Norte durante un encuentro de trabajo con la CMIC Delegación Veracruz. El Presidente 
de la CMIC Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso celebró el anuncio de estas obras y destacó que 
reflejan el compromiso del Instituto con la salud pública y el desarrollo económico regional. 
Subrayó que para el sector constructor representan oportunidades concretas que fortalecen al 
gremio y a la sociedad. 
Versiones VER (Sitio),Quadratín VER (sitio),Crónica Veracruz VER (Sitio),El Dictamen (sitio),Hora Cero VER (sitio),Ecos de 
Veracruz (sitio),Portafolio Veracruz VER (sitio), 
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CMIC Veracruz Norte respalda el trabajo de la Gobernadora Rocío Nahle 
(2025-06-16, Redacción, Enteratever VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz Norte, 
reconoce y respalda el compromiso de la Gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García, con el 
desarrollo de infraestructura en la zona norte del estado. Así lo expresó Francisco Reynoso 
Farías, presidente de la cámara empresarial, tras una reunión sostenida con la mandataria estatal 
y miembros de su gabinete, así como representantes del gobierno federal. 
Noreste VER (sitio),Noreste VER (sitio), 
 

CMIC e IMSS anuncian proyectos hospitalarios por 3 mil mdp en Veracruz y Xalapa 
(2025-06-16, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
Dos nuevos hospitales para Veracruz y Xalapa, con una inversión conjunta cercana a los 3 mil 
millones de pesos, forman parte de los proyectos de infraestructura anunciados por el IMSS 
Veracruz Norte durante un encuentro de trabajo con la CMIC Delegación Veracruz. El Presidente 
de la CMIC Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso celebró el anuncio de estas obras y destacó que 
reflejan el compromiso del Instituto con la salud pública y el desarrollo económico regional. 
Subrayó que para el sector constructor representan oportunidades concretas que fortalecen al 
gremio y a la sociedad. 
Los políticos Veracruz (sitio), 
 

Toma protesta Consejo de Protección Civil en Victoria 
(2025-06-17, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), ) 
Como presidente del Consejo Municipal de Protección Civil, el alcalde de Victoria Eduardo Gattás 
Báez, tomó protesta a nuevos integrantes para el período 2024 2027, en el marco de la primera 
sesión ordinaria realizada en la Sala de Cabildo. Participaron en los trabajos; Loth Mendiola 
Ramírez de CFE, Mario Mata Reséndez de la SCT, Jorge Adán Contreras de CMIC, Graciela 
Guerra Álvarez de Cruz Roja y la Dra. Zelenney Rodríguez Mendoza de la Jurisdicción Sanitaria 
N° 1. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),Sentido Común TAMPS (sitio),Muro Político MX (sitio),Daisy Herrera TAMP (sitio),El Reportero 
TAMPS (sitio),Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), 
 

Quieren candados en obra financiada 
(2025-06-17, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
La figura de Obra Pública Financiada es una herramienta que no debe caer en un endeudamiento 
excesivo, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez. La Ley de Obra Pública Financiada es una 
herramienta que puede favorecer el crecimiento de inversión en infraestructura pública, ante una 
caída del financiamiento público a nivel local y nacional, subrayó. 
 

Esperan constructores obras de "La Escuela es Nuestra" 
(2025-06-16, Juan Ramón Garza, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
Constructores de Monclova tienen confianza en que directivas de padres de familia los van a 
contratar para construir aulas o realizar remodelaciones en planteles escolares a través de los 
recursos del programa federal "La Escuela es Nuestra", dijo el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Humberto Prado Montemayor. Aunque a las 
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directivas de padres de más de 200 escuelas beneficiadas con este programa en la región Centro 
ya se les entregaron las tarjetas bancarias a través de las que recibirán los recursos federales, 
dijo que tiene entendido que todavía no se las activan. 
 

Inicia IMSS pruebas de nuevo sistema de climatización 
(2025-06-16, Nadia Betancourt, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
El presidente de CMIC e integrante del Consejo del IMSS, Humberto Prado, informó que este día 
iniciaron las pruebas del nuevo sistema de climatización en la Clínica 7 del Instituto Mexicano del 
Seguro Social. De acuerdo con información proporcionada por el personal de mantenimiento de 
la institución, los equipos de aire acondicionado comenzarían a operar durante el transcurso del 
día. "Están haciendo pruebas y se supone que deben arrancar hoy", señaló Prado. 
 

Urbanistas respaldan modalidad de obra pública financiada en el estado 
(2025-06-16, Sergio Cuevas Avila, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
El presidente del Colegio de Urbanistas de Aguascalientes, Carlos Villalpando Ventura, expresó 
su respaldo a la reciente reforma constitucional aprobada por el Congreso del Estado, mediante 
la cual se incorpora la figura de obra pública financiada como una modalidad válida para 
establecer compromisos multianuales en proyectos de infraestructura, sin recurrir a esquemas 
de deuda ni a asociaciones público-privadas. El urbanista destacó que el Colegio que preside no 
es el único organismo que ve con buenos ojos esta reforma, ya que existe coincidencia con otras 
voces del sector de la construcción, como el Colegio de Arquitectos y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, delegación Aguascalientes, quienes también han manifestado 
su respaldo a la figura de la obra pública financiada. 
 

Listos, constructores locales para construir el nuevo Mercado de Abastos 
(2025-06-16, Francis Bravo, El Comentario COL (sitio), ) 
Las y los constructores afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Colima se declararon listos para participar en el desarrollo de la infraestructura 
necesaria para el nuevo Mercado de Abastos, cuya primera piedra fue colocada este lunes. En 
una entrevista, el Presidente de la CMIC en Colima, Edgar Cruz, señaló que las y los 
empresarios locales involucrados en el proyecto, así como inversionistas foráneos, han 
mantenido una comunicación cercana con la cámara para coordinar su participación en la 
ejecución de las obras. 
 

Pretenden construir edificio de 18 pisos donde operaba el Hotel Baja, pese a 
restricciones del PDU 
(2025-06-16, Rocío Casas, Posta CDMX (Sitio), ) 
Con 18 pisos y 80 metros de altura, el proyecto Sunset Residential vuelve a llamar la atención 
tras reactivar su construcción en el terreno del antiguo Hotel Baja, en la zona de El Manglito, en 
la misma zona donde fue cancelada la construcción del muelle Almar. Este desarrollo busca 
convertirse en el edificio más alto no sólo de la capital, sino de todo Baja California Sur. Sin 
embargo, enfrenta una posible contradicción con el Plan de Desarrollo Urbano (PDU) de La Paz, 
que establece un límite de 10 niveles para construcciones en esa área. El PDU de La Paz vigente, 
del 2018, tiene límites claros de hasta 10 niveles para edificaciones en el centro urbano y 7 en 
corredores urbanos de esta ciudad. El líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Baja California Sur, Miguel Ángel Robles, expresó que en el resto de la capital 

https://www.efinf.com/clipviewer/aaf5c22ba107d0f4925c7a26ec1eef92?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d650949f66f9807c0496d9c01f74457b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2133c4cc4aaf0aa03280b7129ff1db08?file
https://www.efinf.com/clipviewer/03ab319c2f753c7c8bd5b2382e72c9a0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/03ab319c2f753c7c8bd5b2382e72c9a0?file


 

 

 

del Estado dependerá de los usos de suelo, ya que cada uno de ellos marca los límites permitidos 
y las alturas máximas, que van de los 2 a los 5 niveles. Expresó que "en el caso de construcciones 
anteriores al PDU del 2018, se apegaron al PDU que estaba vigente en ese momento y a las 
alturas que permitía que al parecer eran hasta de 20 niveles". 
 

Podría ser el padre de los corruptos... 
(2025-06-16, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Como presidente del Consejo Municipal de Protección Civil, el alcalde de Victoria Eduardo Gattás 
Báez, tomó protesta a nuevos integrantes para el período 2024 2027, en el marco de la primera 
sesión ordinaria realizada en la Sala de Cabildo. "En Victoria no reaccionamos tarde y actuamos 
a tiempo", aseguró Gattás Báez al destacar que el gobierno de Victoria colabora y trabaja en 
equipo con el gobernador Américo Villarreal Anaya e instancias federales. Con la asistencia de 
representantes de los tres niveles de gobierno y sociedad civil, se establecieron acuerdos y 
acciones de preparación, prevención y auxilio para mitigar riesgos ante la formación de 
fenómenos perturbadores. Participaron en los trabajos; Loth Mendiola Ramírez de CFE, Mario 
Mata Reséndez de la SCT, Jorge Adán Contreras de CMIC, Graciela Guerra Álvarez de Cruz 
Roja y la Dra. Zelenney Rodríguez Mendoza de la Jurisdicción Sanitaria N° 1. 
La Región Tamaulipas TAMP (sitio), 
 

Inicia Municipio Foros de Asesoría para el Presupuesto Participativo 2026 
(2025-06-16, Redacción, Futuro CHIH (sitio), ) 
Con el fin de proporcionar atención y aclaración de dudas a las y los interesados en ingresar sus 
proyectos de mejora para su colonia a través del Presupuesto Participativo 2026, el Gobierno 
Municipal a través de la Coordinación de Participación Ciudadana, dieron inicio a los Foros de 
Asesoría. Dicha actividad seguirá realizándose los sábados 21 y 28 de junio, así como 5 y 12 de 
julio del 2025 en un horario de 9:00 de la mañana a 1 de la en la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ubicada en la avenida Universidad número 2739, colonia 
San Felipe etapa I, en un horario de 10:00 a 13:00 horas. 
 

Campaña Pink Power de lucha contra el cáncer de mama regresa a Mazatlán en 
septiembre 
(2025-06-16, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
El Comité de Damas de la CMIC Delegación Sinaloa Sur que preside Sonia Maribel Corona 
Jiménez se reunió para acordar la fecha del 1 y 2 de septiembre próximo del activismo que tiene 
que ver con la concientización que promueve la prevención del cáncer de mama en las mujeres, 
a través de la lente del fotógrafo mazatleco Martín Gavica. Durante la reunión uno de los 
principales temas a tratar fue el desarrollo de la campaña Pink Power que la Fundación Bella 
lleva a cabo por diversas entidades. 
 

El combate a la corrupción. 
(2025-06-16, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El gobernador AMÉRICO VILLARREAL ANAYA dio el banderazo de salida a los nuevos 
vehículos de la coordinación estatal del IMSS-Bienestar. Dichas unidades automotrices 
permitirán mejorar la eficiencia en el traslado del personal de esta institución en los ocho distritos 
en la entidad y servirán, además, como enlace de la estructura estatal con los hospitales y centros 
de salud. Participaron en los trabajos; LOTH MENDIOLA RAMÍREZ de CFE, MARIO MATA 
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RESÉNDEZ de la SCT, JORGE ADÁN CONTRERAS de CMIC, GRACIELA GUERRA ÁLVAREZ 
de Cruz Roja y la Dra. ZELENNEYRODRÍGUEZ MENDOZA de la Jurisdicción Sanitaria N° 1. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Invasores podrán comprar viviendas 
(2025-06-17, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1,16) 
El programa de Vivienda para el Bienestar, que tiene como meta sexenal edificar más de 1.1 
millones de hogares, ha logrado revertir la tendencia bajista de la industria de la construcción. La 
secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Elena Vega Rangel, señaló 
que, de no haber implementado esta acción, se habrían perdido 48 mil empleos en el sector. "Un 
dato que hemos estado planteando es la generación de empleos en la industria de la vivienda; 
ahora se registra un acumulado de crecimiento de empleo de 1.8 por ciento", dijo en la Mañanera. 
 

Programa de Vivienda del Bienestar impulsa empleo en México 
(2025-06-16, Carlos Navarro, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), ) 
El programa de Vivienda para el Bienestar, que tiene como meta sexenal la edificación de más 
de 1.1 millones de hogares, ha logrado revertir la tendencia a la baja de la industria de la 
construcción en el país. En la Mañanera de este 16 de junio, la Secretaria de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel, informó que, en caso de no haber implementado 
esta acción gubernamental, se habrían perdido 48 mil empleos en el sector. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

Aranceles al acero y aluminio para construcción, elevará 10% precio de viviendas: ADI 
(2025-06-17, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios advirtió que los aranceles al acero y aluminio 
decretados por Trump, golpeará las empresas constructoras, especialmente a las dedicadas a la 
vivienda popular. Como usted sabe, a partir de este mes de junio, Estados Unidos aumentó los 
aranceles al acero y el aluminio del 25 al 50 por ciento, el cual aplica a todos los países con 
algunas excepciones, Los aranceles son impuestos que un país impone a los bienes importados 
del extranjero. Su función principal es incrementar el precio de los productos importados, lo cual 
puede tener varios objetivos: proteger a la industria local de la competencia extranjera, corregir 
desequilibrios comerciales, o responder a medidas similares tomadas por otros países, así lo 
explicó la Dra. Bertha Martínez Cisneros, coordinadora de la Licenciatura en Logística 
Internacional de CETYS Universidad Campus Mexicali. 
 

Gentrificación y alza de precios amenazan a la vivienda rumbo al Mundial 2026 
(2025-06-16, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El Mundial de futbol de 2026 se aproxima a territorio mexicano con menos de 365 días por delante 
y se avecina una llegada de 5.5 millones de turistas, que impactará la forma en que se vive en 
las tres sedes: Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey. La capital mexicana concentra las 
principales preocupaciones sobre el impacto del Mundial en la vivienda, principalmente en las 
zonas aledañas al Estadio Azteca que para el Mundial se llamará "Estadio Ciudad de México" 
particularmente en Coyoacán y Tlalpan. 
 

Estos son los requisitos para acceder al programa "Vivienda para el Bienestar" 
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(2025-06-16, Aline Espinosa Gutiérrez, Once noticias (sitio), ) 
El registro para el programa "Vivienda para el Bienestar", que busca beneficiar a familias con 
bajos recursos, iniciará en julio de 2025 de manera territorial, por lo que habrá módulos en los 
predios donde se construirán las nuevas viviendas, informó el director general de la Comisión 
Nacional de Vivienda (Conavi), Rodrigo Chávez Contreras. Durante la Mañanera del Pueblo, 
Chávez Contreras detalló que se abrirán otras dos fechas de registro en agosto y septiembre de 
este año con el fin de alcanzar las más de 45 mil personas solicitantes. 
 

INFONAVIT avanza en objetivos del programa vivienda para el Bienestar 
(2025-06-17, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), ) 
El director general del INFONAVIT, Octavio Romero Oropeza, presentó los avances del programa 
Vivienda para el Bienestar, al participar en la conferencia "La Mañanera del Pueblo", encabezada 
por la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. Detalló que, al 13 de junio, 
se han liberado 133 mil escrituras de manera gratuita, lo que representa el 40% de la meta 
programada para este año, brindando certeza jurídica a las familias sobre su propiedad. Con 
respecto a la construcción de viviendas para trabajadores que ganan entre uno y dos salarios 
mínimos, informó que ya se han firmado contratos para la edificación de 61 mil 958 casas y, para 
el mes de agosto, el objetivo es tener contratos firmados para 111 mil 592 viviendas. 
Diario Momento PUE (sitio),Sobre T (Sitio),Valle del Norte TAMPS (sitio), 
 

Libera Infonavit 133 mil créditos de Forma Gratuita 
(2025-06-16, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), ) 
El director general del INFONAVIT, Octavio Romero Oropeza informó que, al 13 de junio, se han 
liberado 133 mil escrituras de manera gratuita, lo que representa el 40% de la meta programada 
para este año, brindando certeza jurídica a las familias sobre su propiedad. Con respecto a la 
construcción de viviendas para trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos, informó 
que ya se han firmado contratos para la edificación de 61 mil 958 casas y, para el mes de agosto, 
el objetivo es tener contratos firmados para 111 mil 592 viviendas. 
 

El gobierno federal proyecta construir 199,000 viviendas en 2025, con 97,000 ya en 
proceso. 
(2025-06-16, Oscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, ) 
En el marco del proyecto de construcción de viviendas, el gobierno federal ha establecido la meta 
de edificar 199,000 unidades habitacionales para el año 2025. Hasta la fecha, se ha iniciado el 
proceso de construcción de 97,000 viviendas en 29 estados, marcando un avance significativo 
en la implementación de esta iniciativa. 
 

Ofrece Infonavit a invasores comprar casas abandonadas  
(2025-06-17, Patrícia Carrasco, La Prensa, . 5) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores realizó un censo 168 mil 
viviendas, de las cuales hay al menos 145 mil habitadas de forma irregular y 23 mil están 
deshabitadas o vandalizadas. "En el caso de las 168 mil están habitadas por personas que 
originalmente sacaron su crédito, pero ya no pagaron y la mayoría por gente que no tenía 
vivienda, las vio desocupadas y las está ocupando de manera irregular", informó el director del 
organismo, Octavio Romero Oropeza. 
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Mala urbanización y daños provocados por terceros, entre las causas de las 
inundaciones en Querétaro 
(2025-06-17, Redacción, Códice Informativo QRO (Sitio), ) 
Las lluvias de este domingo provocaron inundaciones severas en diversas colonias de la capital 
queretana, como Villas de Santiago, Menchaca y Loarca. De acuerdo con el secretario de 
Servicios Públicos municipales, José Armando Presa Ortega, estos eventos están relacionados 
tanto con el deterioro intencionado de infraestructura como con errores de origen en el 
crecimiento urbano. El colector pluvial en Loarca fue dañado, presuntamente, por personas en 
situación de calle, según dijo Presa Ortega, quien detalló que el sistema ya había sido intervenido 
previamente para su rehabilitación, pero nuevamente fue colapsado. 
 

Avanzan Sedatu, Conavi e Infonavit con la construcción de viviendas; se superará la 
meta de este año de 186 mil 
(2025-06-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi) y el Infonavit reportaron que se superará la meta de este año de construir 186 
mil viviendas a través del Programa de Vivienda para el Bienestar (PVB); ya se arrancaron obras 
en 29 entidades, y este 2025 se beneficiarán más de 2 millones de mexicanas y mexicanos. La 
meta sexenal es de 1 millón 100 mil nuevas viviendas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Abandona Trump la cumbre del G7 
(2025-06-17, Agencias, El Financiero, . 1, 22) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abandonó abruptamente la Cumbre del G7, un 
día antes de su clausura, debido a la escalada del conflicto armado entre Israel e Irán, que 
alcanzó su cuarto día de enfrentamientos. La portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, 
anunció la decisión en redes sociales, confirmando que Trump no se reunirá hoy con la presidenta 
Claudia Sheinbaum, ni con su homólogo ucraniano, Volodímir Zelenski, como estaba previsto. 
 

Deja Trump G-7 por crisis en medio oriente 
(2025-06-17, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 30) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abandonó la cumbre del G7 en Canadá para 
regresar a la Casa Blanca debido a la escalada del conflicto en Medio Oriente. Trump ordenó 
desalojar Teherán "de inmediato" ante la negativa de Irán de firmar un acuerdo nuclear. La guerra 
escaló a otro nivel, con un ataque con misil de Israel a un estudio de televisión iraní. 
 

La Quinta Transformación // La hoja de ruta de Washington  
(2025-06-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 17) 
La estrategia de Estados Unidos hacia México no es reactiva, sino profundamente estructurada. 
Ha estado centrada en frenar el narcotráfico, con énfasis particular en el fentanilo, en combatir 
de forma frontal a los cárteles y controlar los flujos financieros provenientes del crimen 
organizado. Desde el gobierno de Joe Biden, y así lo expresó en su momento el entonces 
embajador Ken Salazar, Washington había puesto el foco en las secretarías de Marina, que 
llevaba José Rafael Ojeda Durán, pero sobre todo en la Defensa, que está al mando de Luis 
Cresencio Sandoval, por compras de equipos de origen chino. 
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Paga México 2 mil millones de pesos por médicos cubanos 
(2025-06-17, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 4) 
Paga México 2 mil millones de pesos por médicos cubanos 
 

Desde 2022 a la fecha, ha gastado en traerlos de la isla, distribuirlos por el país y mantenerlos; 
el monto ha sido entregado en euros y pesos a empresas nacionales y cubanas. 
 
 

Trump deja la reunión de G7 y ordena evacuar Teherán de inmediato 
(2025-06-17, AFP, El Economista, . 1, 4 5) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abandonó prematuramente la cumbre del G7 
en Canadá, donde se mostró más involucrado en el conflicto entre Israel e Irán e incluso llamó a 
evacuar Teherán. Trump tenía previstas reuniones con líderes de México y Ucrania para el 
martes. 
 

Trump llama a " evacuar Teherán ya" y abandona la cumbre del G7 
(2025-06-17, Agencias, Milenio Diario, . 1, 4) 
El presidente de EU, Donald Trump, abandonó anoche la cumbre del Grupo de los Siete por las 
tensiones en Medio Oriente y llamó a "evacuar Teherán ya" frente a la ofensiva israelí. El G7 
acusó a Irán de ser "la principal fuente de inestabilidad terrorismo" en Oriente Medio y reafirmó 
su posición de que Teherán "no debe, bajo ninguna circunstancia, adquirir un arma nuclear" a la 
vez que solicitó resolver la crisis y una desescalada que incluya un alto el fuego en la Franja de 
Gaza. 
 

Oposición errática y pasiva 
(2025-06-17, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Los partidos de oposición en México critican al gobierno por sus acciones antidemocráticas, pero 
su rol debería ser contribuir a la construcción de la democracia a través de la acción, no solo de 
opiniones. Actualmente, la oposición se muestra pasiva y reactiva, sin proponer soluciones 
alternativas a los problemas del país. El académico Érick Ruíz de la Cruz señala que la oposición 
no ha logrado convertirse en una alternativa real al proyecto de Morena, que ha fortalecido su 
influencia en el panorama político nacional. 
 

Conflicto en Oriente Medio se impone a G7 
(2025-06-17, AFP, Excélsior, . 1, 24) 
Debido a los acontecimientos en Oriente Medio, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
dejó la cumbre del Grupo de los Siete (G7) un día antes de lo previsto y regresó a la Unión 
Americana para atender el conflicto entre Israel e Irán. 
 
 

Trump deja G7 ante conflicto Irán-Israel 
(2025-06-17, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 18) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, acortó su participación en la cumbre del G7 
debido a la escalada bélica entre Israel e Irán. Trump instó a la evacuación inmediata de Teherán 
a través de un mensaje publicado en su red Truth Social. La declaración se produjo horas antes 
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de que acortara su participación en la cumbre del G7 en Canadá y regresara a Washington para 
encabezar una reunión de emergencia consu Consejo de Seguridad Nacional en la Casa Blanca. 
 

Trump abandona G7 por el Medio Oriente 
(2025-06-17, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 5) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abandonó la Cumbre del G7 en Canadá por el 
conflicto armado entre Israel e Irán, lo que significa que no se reunirá con la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, como estaba previsto. La Secretaría de Relaciones Exteriores de México 
informó que la agenda de la presidenta sigue, con reuniones bilaterales con India, Canadá, el 
Consejo Europeo y Alemania, además de su intervención en la plenaria del G7. 
 

Trump deja cumbre del G-7 por guerra entre Israel e Irán 
(2025-06-17, Reuters, La Jornada, . 1 3) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abandonó de manera anticipada la Cumbre del 
Grupo de los Siete (G-7), que se celebra en las Rocosas de Kananaskis, Canadá, debido a que 
el conflicto entre Israel e Irán se intensificó. Antes, el mandatario publicó en redes sociales que 
Teherán debía ser desalojada "inmediatamente". 
 

Deja Trump Cumbre; pide evacuar Teherán 
(2025-06-17, Staff, Reforma, . 1) 
Israel e Irán intensificaron ayer los ataques con misiles apuntando contra nuevos objetivos, 
mientras que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abandonó de manera sorpresiva 
la Cumbre del G7 que tiene lugar en Canadá. 
 

El mandatario estadounidense se había rehusado a avalar una declaración contra el conflicto en 
Medio Oriente pero tras una modificación en el borrador del texto para reconocer el derecho a 
Israel a defenderse y exigir a Irán que detenga sus propósitos de producir armas nucleares, la 
firmó y retornó a EU. 
 

Retoman prácticas 171 cadetes a un mes del accidente del buque Cuauhtémoc 
(2025-06-17, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 12) 
Un mes después de que el buque escuela Cuauhtémoc quedó inhabilitado tras chocar con el 
puente de Brooklyn, en Nueva York, Estados Unidos, los cadetes mexicanos que iban a bordo 
retomaron este lunes sus prácticas de formación naval, ahora a bordo del buque ARM 
Usumacinta (A-412). Sin embargo, su travesía originalmente programada por 22 puertos de 15 
naciones se limitará ahora a sólo 11 de la República Mexicana. La Secretaría de Marina Armada 
de México informó ayer que el Usumacinta zarpó del puerto de Salina Cruz, Oaxaca, para 
continuar el Crucero de Instrucción "Consolidación de la Independencia de México 2025", con 
171 cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar. 
 

Golpe a cárteles por 2,619 mdp el fin de semana 
(2025-06-17, César Arellano, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 5) 
El pasado fin de semana, fuerzas federales de seguridad decomisaron cientos de kilos de drogas 
y miles de litros de precursores químicos en diversas operaciones en el país, con un valor 
estimado de 2 mil 619 millones 999 mil 152 pesos. La mayor afectación al crimen ocurrió en 
Aquila, Michoacán, cuando elementos del Ejército Mexicano y de la Fiscalía General de la 
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República (FGR) aseguraron un laboratorio para la elaboración de metanfetamina, más 66 kilos 
de esa droga, 800 kilos de mariguana, 12 mil 850 litros y 6 mil 950 kilos de sustancias químicas, 
así como cinco reactores de síntesis orgánica. 
 

Sustituye Semar al buque Cuauhtémoc 
(2025-06-17, Daniela Wachauf, El Universal, . 9) 
La Secretaría de Marina (Semar) informó que este lunes zarpó del puerto de Salina Cruz, Oaxaca. 
el buque ARM Usumacinta (A-412), luego de que el 17 de mayo el buque escuela Cuauhtémoc 
choco contra el puente de Brooklyn en Nueva York. La dependencia señaló que se continuará 
con el crucero de instrucción denominado Consolidación de la Independencia de México 2025. 
 

Historia En Vivo // Hilda Krüger, la espía nazi que se enamoró de México 
(2025-06-17, Bertha Hernández, La Crónica de Hoy, . 12 13) 
Mientras Hilda Krüger viajaba hacia México, para entrar por Nuevo Laredo, las redes de espionaje 
y contraespionaje operaban en territorio mexicano. Los archivos estadunidenses contienen 
reportes de agentes del FBI observando a empresarios de origen alemán establecidos en 
Monterrey que, mientras hacían su trabajo de todos los días, se daban un tiempo para moverse 
hacia Tampico, con objeto de fotografiar los barcos petroleros fondeados en el puerto. Esto era 
relativamente cierto, porque a la vuelta de unos meses, con la declaración del estado de guerra, 
las cosas iban a cambiar. Pero por lo pronto, y siguiendo los reportes del FBI, Hilda Krüger 
obtendría más y mejor información, y algunos beneficios para la red de espionaje alemán. Al 
mismo tiempo, el pasado mexicano le inspiraba un creciente interés. En particular, una figura 
femenina: doña Marina, la Malinche (Continuará) 
 

Cadetes del Cuauhtémoc retoman su viaje en el mar 
(2025-06-17, Ulises Soriano, La Razón de México, . 12) 
Los cadetes que viajaban en el Buque Cuauhtémoc, el cual se accidentó en Nueva York, han 
vuelto a embarcarse al mar este lunes para hacer un recorrido por las costas mexicanas en el 
buque Usumacinta. A las 11:00 horas de este lunes, en el Armada de México (ARM) Usumacinta 
partieron 171 cadetes del puerto de Salina Cruz, Oaxaca, para continuar con el viaje 
"Consolidación de la Independencia 2025", como La Razón lo dio a conocer días atrás. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Proponen actualizar deduccion fiscal 
(2025-06-17, Enrique Torres Rojas, El Heraldo de México, . 19) 
La industria automotriz propone actualizar a 500 mil pesos, la deducción del Impuesto Sobre la 
Renta (ISR) para la adquisición de autos nuevos, que se encuentra vigente desde 2008 y está 
limitada a 175 mil pesos. Guillermo Rosales, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de 
Distribuidores de Automotores (AMDA), señaló a de Cero a 100 de Heraldo Media Group que no 
es suficiente traer únicamente la actualización a valor presente de los 175 mil pesos, "sino tener 
también una aproximación a lo que es el promedio de venta de los vehículos en el país y eso nos 
estaría llevando a una petición de actualización de la deducibilidad cercana a los 500 mil pesos", 
explicó. 
 

Apoyan a 55 mil alumnos 
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(2025-06-17, Fernanda García, El Heraldo de México, . 13) 
El gobierno capitalino lanzó una convocatoria para realizar la entrega de distintivos a empresas 
que respeten los derechos laborales para reconocer lesfuerzo del sector empresarial. Durante la 
presentación se detalló que las empresas que busquen ser acreedoras de esta distinción deben 
de cumplir con rubros como trabajo digno e incluyente, igualdad entre mujeres y hombres. 
Finalmente, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Francisco Cervantes Díaz, 
dijo que "nos sumamos y vamos a fomentar que medio millón de empresas y negocios fortalezcan 
el sentido social de la ciudadanía de la capital del país". 
 

Se reúne Coparmex con Embajador de Canadá 
(2025-06-16, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), ) 
El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan 
José Sierra, informó que sostuvo una reunión con el Embajador de Canadá, Cameron Mackay. 
De acuerdo con Coparmex, el encuentro de se llevó a cabo con el objetivo de fortalecer la 
cooperación bilateral, así como el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
 

Concanaco y CdMx crean comité para llevar derrama de Mundial a pequeños comercios 
(2025-06-16, Ángeles García, Milenio (sitio), ) 
Rumbo al Mundial FIFA 2026, la Ciudad de México, una de las sedes del torneo, presentó 
oficialmente el Subcomité de Turismo, para impulsar la derrama económica en sectores como: 
comercio, servicios, hospitalidad y entretenimiento. Lo anterior fue informado por la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
en un comunicado. El órgano es encargado de coordinar esfuerzos entre autoridades, sector 
privado y organismos internacionales, donde la Concanaco Servytur forma parte de este grupo 
clave para articular la estrategia turística rumbo al evento deportivo. 
 

Concanaco y Canaco CDMX buscan que pequeños comercios aprovechen el Mundial 
2026 
(2025-06-17, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) y la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX) 
están trabajando en una estrategia para que los pequeños comercios del país se beneficien del 
impacto económico del Mundial de Futbol 2026, que se celebrará en México, Estados Unidos y 
Canadá. El evento deportivo promete ser una oportunidad única para dinamizar la economía 
local. 
 

Consejo Coordinador Empresarial impulsa reintegración laboral de repatriados 
(2025-06-16, Julieta Martínez, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) participa activamente en la estrategia México te 
abraza, iniciativa impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, destinada a facilitar la 
reintegración laboral de repatriados provenientes de Estados Unidos. Desde enero de este año, 
el CCE coordina acciones con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social para promover 
vacantes laborales en los puntos oficiales de repatriación, con el fin de ofrecer una respuesta 
concreta a las necesidades de empleo de esta población. El presidente del CCE, Francisco 
Cervantes, ha señalado que la participación de las empresas en el programa México te abraza 
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representa un esfuerzo conjunto para ofrecer más empleos a los connacionales que retornan, 
fortaleciendo así las relaciones laborales y económicas entre México y Estados Unidos. 
 

Foros sobre jornada laboral inician este jueves; empresarios y sindicatos mantienen 
posturas lejanas 
(2025-06-16, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio), ) 
El próximo jueves inician los foros sobre la reforma a la Ley Federal del Trabajo en materia de 
jornada laboral, en ellos se busca pasar de 48 a 40 horas semanales de trabajo; sin embargo, las 
posturas de los sectores patronales y sindicales aún están alejadas; por un lado la central obrera 
de mayor representación en el país están inclinándose por un "no a la gradualidad" y en el caso 
de los empleadores está la propuesta de mantener la gradualidad e implementar la reforma hasta 
2030. Por la parte patronal estará Francisco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE); Ana María Aguilar del Consejo Mexicano de Negocios (CMN); Carlos Aceves del Olmo, 
por el sector obrero; Pedro Américo Furtado de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y 
Jorge Mario Martínez-Piva de la CEPAL - Oficina de México. 
 

Lanza Clara Brugada primera convocatoria para entrega de distintivos a empresas 
responsables que respetan los derechos laborales 
(2025-06-17, Redacción, CCO Noticias (sitio), ) 
La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó el arranque de la primera edición de la 
Convocatoria para la Entrega de Distintivos a Empresas Responsables en tres rubros: Trabajo 
digno e incluyente, Igualdad entre mujeres y hombres, y Corresponsabilidad de los cuidados, con 
el objetivo de reconocer el esfuerzo del sector empresarial que promueve el respeto de los 
derechos laborales en beneficio de la sociedad en general. Por su parte, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, aseguró que este organismo se une 
a la convocatoria para otorgar distintivos a las empresas responsables de la capital y estableció 
el compromiso con la Jefa de Gobierno de visitar, por lo menos cada mes, una compañía que 
sirva de ejemplo en esta materia. 
Urbe Política (Sitio),Aquí Sureste QROO (sitio),AE Grupo Informativo (sitio), 
 

El Consejo Coordinador Empresarial reporta más de 70,000 vacantes para repatriados en 
México. 
(2025-06-16, Samuel Cuervo, Canal 120 Milenio, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial ha reportado más de 70,000 vacantes disponibles en 381 
empresas durante el primer semestre del año. Esta iniciativa se enmarca en la estrategia de 
repatriación "México te abraza", impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, destinada a 
recibir a los mexicanos deportados o que regresan de EE.UU. Desde enero, el sector productivo 
ha colaborado en la integración laboral, promoviendo vacantes en los puntos de repatriación. Las 
ofertas laborales abarcan diversos perfiles, desde puestos operativos y técnicos hasta posiciones 
especializadas y profesionales. Además, se está trabajando en la concertación de oferta laboral 
para sectores como construcción, agricultura y turismo, con el objetivo de diversificar las 
oportunidades de empleo. En este contexto, la organización Trump ha lanzado una iniciativa para 
apoyar este esfuerzo. 
 

Teléfono Rojo 
(2025-06-17, José Ureña, Quadratín YUC (Sitio), ) 
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Todo flota en el aire. No sabemos, no supimos y tal vez no sabremos pronto cómo será el trato 
directo de Claudia Sheinbaum con el presidente Donald Trump. La esperanza de otear el 
ambiente se diluyó ayer cuando el mandatario estadunidense debió regresar súbitamente -o al 
menos eso se dijo- a Washington. El embajador Carlos Joaquín, preparó para ayer en un hotel 
de Calgary un encuentro con el equivalente al Consejo Coordinador Empresarial mexicano de 
Francisco Cervantes para dar continuidad al diálogo emprendido hace meses. 
 

Gobierno premiará equidad y responsabilidad empresarial 
(2025-06-17, Ángel Ortiz, 24 Horas, . 9) 
La jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó la convocatoria de distintivos para empresas 
responsable en trabajo digno, igualdad de género y corresponsabilidad de cuidados; el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, dijo que buscarán generar 70 mil 
empleos para migrantes en la capital. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Coordenadas // Se fue Trump, la incertidumbre se queda 
(2025-06-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El filósofo alemán Friedrich Nietzsche afirmaba que la certeza absoluta es una ilusión creada por 
el ser humano para soportar la realidad. Esta reflexión resuena intensamente en nuestros 
tiempos, donde la incertidumbre se ha instalado como una constante inevitable. Eventos 
recientes, como el conflicto entre Israel e Irán, no hacen más que resaltar la fragilidad del 
equilibrio global y cómo cada sacudida geopolítica impacta profundamente en el orden económico 
mundial. 
 

Estrictamente Personal // Trump, la FIFA y 11 mil millones en vilo 
(2025-06-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32) 
La entrega de visados ha sido una preocupación constante desde que Trump asumió, por 
segunda ocasión, la Casa Blanca. En abril, el presidente de la FIFA, Gianni Infantino, que ha visto 
varias veces a Trump-se esperaba que máximo en mayo viajara a México para supervisar los 
avances de la organización, lo que no sucedió-, dijo que había recibido garantías de la Casa 
Blanca de que los aficionados de cualquier nación del mundo podrían viajar a Estados Unidos, y 
recordó que el gobierno estadounidense había firmado las garantías cuando presentó su solicitud 
como país sede. 
 

La Quinta Transformación // La hoja de ruta de Washington  
(2025-06-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 17) 
La estrategia de Estados Unidos hacia México no es reactiva, sino profundamente estructurada. 
Ha estado centrada en frenar el narcotráfico, con énfasis particular en el fentanilo, en combatir 
de forma frontal a los cárteles y controlar los flujos financieros provenientes del crimen 
organizado. 
 

Día con Día // Futurismo y partido de Estado 
(2025-06-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
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En el corazón del partido de Estado hay tensiones y pleitos por el poder. Esa pluralidad dentro 
del partido de Estado no es democrática, ni abierta. Es opaca y subterránea, sujeta a reglas no 
escritas, pero es el único espacio de verdadera competencia por el poder. 
 

Análisis Superior // Viviendas chocolate 
(2025-06-17, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Octavio Romero, director del Infonavit, anunció que ese instituto “regularizará” viviendas que 
fueron invadidas y que hoy están en su cartera. A través del programa Tu Infonavit podrán 
regularizar su ilegalidad y usar su crédito para pagar su propiedad. El director de este instituto 
dijo que no sacarán a la gente de las viviendas ocupadas, pero que no podrán ser los dueños si 
no la regularizan a través del Infonavit. 
 

Historias de NegoCEOs // Los contratistas y operadores del IMSS Bienestar 
(2025-06-17, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El sector de salud pública es uno de los más delicados por la capacidad técnica y operativa que 
requiere, y porque involucra la vida de las personas. En momentos en que se registran grandes 
carencias por el desabasto de medicamentos y la falta de recursos financieros, un grupo de 
funcionarios públicos del IMSS, relacionados con el director general del Instituto, Zoé Robledo, 
son señalados por formar parte de un grupo de tráfico de influencias y asignación de contratos 
millonarios sin licitación pública a sus amigos y aliados políticos en distintos estados gobernados 
por Morena. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum, preparada con Amador, Harfuch, Ebrard, De la Fuente 
para ver a... ¿Trump? 
(2025-06-17, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, se preparó para una reunión con Donald Trump en 
el G7, pero él canceló debido a un conflicto en Israel. Sheinbaum asistió con su equipo, 
incluyendo a los secretarios de Hacienda, Seguridad y Relaciones Exteriores. La presidenta viajó 
en un vuelo comercial a Canadá, lo que generó preguntas sobre la falta de avión presidencial. 
 

Ricos y Poderosos // Pese al bajo crecimiento, el SAT recauda más 
(2025-06-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
A pesar de la notable desaceleración económica en México, el gobierno ha logrado aumentar la 
recaudación de impuestos sin aumentar ni crear nuevos impuestos. La recaudación tributaria 
alcanzó 2.4 billones de pesos, un aumento del 8.8% en comparación con el mismo período del 
año anterior, superando lo programado en el periodo por la Ley de Ingresos de la Federación 
2025, con un cumplimiento de 103.5%. 
 

Juegos De Poder // La cancelación de la reunión Sheinbaum-Trump  
(2025-06-17, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
Ayer, la secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, anunció que, debido a la 
situación en Oriente Medio, el presidente de Estados Unidos se retiraba de la reunión del G7 en 
Canadá, después de la cena con los jefes de Estado. Se canceló, así, la primera reunión cara a 
cara que tendría Trump con la Presidenta de México el día de hoy. 
 

Duda Razonable //El país de los 60 balazos y la autoridad que nunca está 
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(2025-06-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
San Mateo Piñas es un pequeño municipio de Oaxaca en la Sierra Madre del Sur. Poco más de 
2 mil habitantes en 161 kilómetros cuadrados, dice el Inegi. En ese pequeño municipio, este 
domingo llegaron un puñado de asesinos y descargaron armas de grueso calibre 60 veces. Sí, 
60 veces. Se encontraron 60 casquillos, 49 de calibre 2.23, cuatro calibre 5.56 y siete calibre 9 
milímetros. 
 

La Gran Depresión // G7: sobreviviendo al segundo Trump 
(2025-06-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
En la reunión del G7 del 2018 el presidente Donald Trump era un enigma para sus contrapartes, 
a pesar de que prácticamente llevaba año y medio en La Casa Blanca en aquel, su primer 
mandato, a pesar de su ya conocida estridencia los otros líderes del grupo esperaban la 
institucionalidad deseable del Presidente de la primera potencia mundial. Pero no fue así, Trump 
llegó tarde a aquella cumbre del 2018, en Quebec, Canadá, se fue antes de que terminara el 
encuentro, se encaprichó en regresar a Rusia a la mesa, maltrató de una forma muy grosera al 
anfitrión Justin Trudeau, amenazó a sus contrapartes con desatar una guerra comercial y 
desconoció el acuerdo final una vez que ya había sido firmado y publicado. 
 

Jaque Mate // Jueces de acordeón 
(2025-06-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El INE validó la elección judicial a pesar de las irregularidades, como la coincidencia del 80% de 
los resultados con modelos de acordeones. Hugo Aguilar, quien recibió el mayor número de 
votos, se perfila para ser presidente de la Suprema Corte. El tema de las constancias pasa ahora 
al Tribunal Electoral, que con su mayoría oficialista las avalará. 
 

Bitácora Del Director // Momento muy delicado 
(2025-06-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El regreso inesperado de Donald Trump a Washington, tras menos de 24 horas en Canadá para 
la reunión del G7, genera interrogantes sobre su posible participación en un acuerdo para frenar 
la escalada militar entre Israel e Irán. La partida de Trump nada tuvo que ver con un desaire a la 
presidenta Claudia Sheinbaum, como se decía en las redes sociales, pues el mandatario 
estadunidense canceló las reuniones bilaterales que tenían programadas con sus pares. 
 

En Privado //Claro que hay prioridades... 
(2025-06-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Todo listo hasta ayer por la tarde para que la presidenta Claudia Sheinbaum se reuniera por 
primera vez hoy, cara a cara, con el presidente Donald Trump en el marco del G7 en Canadá, 
después de haber hablado siete veces por teléfono. La agenda era la común de siempre: 
migración, crimen organizado y comercio. La de la presidenta Sheinbaum incluía aranceles a las 
exportaciones mexicanas, impuestos a las remesas, el trato inaceptable a nuestros paisanos que 
no son delincuentes, el contrabando de armas y combustible, y el T-MEC, además de los temas 
mencionados anteriormente. 
 

Cuenta Corriente // Parques industriales, termómetro económico  
(2025-06-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
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A principios de junio, de la mano de BBVA, que encabeza Eduardo Osuna, la empresa líder en 
desarrollo de bienes raíces en parques industriales FINSA, cuyo CEO es Sergio Argüelles, inició 
un nuevo proyecto de adquisición de parques industriales en un momento en el que pareciera 
que el nearshoring ha dejado de ser el impulso que entre 2021 y el primer semestre de 2024 
mostró el desarrollo industrial inmobiliario en México. 
 

TREN MAYA 
 

Moneda En El Aire // Primer reto ferroviario: Apaseo el Grande-Querétaro 
(2025-06-17, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Es un plan ambicioso de la presidenta Claudia Sheinbaum poner en marcha los trenes de 
pasajeros, si bien algunas rutas pueden resultar interesantes y clasificarlas como rutas de 
"cercanías" como operan en otros países, lo cierto es que varias de ellas tendrán que ser 
subsidiados como se hace ya con el Tren Maya. 
 

La Lotería Nacional hará sorteo superior en una estación del Tren Maya 
(2025-06-16, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La Lotería Nacional llevará a cabo su próximo sorteo en una de las estaciones del Tren Maya, 
con el objetivo de unirse a la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de menos 
escritorio y más territorio, indicó este organismo. Será el 20 de este mes cuando en la estación 
Palenque se realizará el sorteo Superior 2848 de la Reina Roja, y así honrar a la indígena maya 
conocida como la Señora de la Sucesión o Reina Roja, con un premio mayor de 17 millones de 
pesos en dos series, así como una bolsa repartible de 51 millones en premios, para el cual se 
emitieron 2 millones 400 mil cachitos. 
Contralínea (Sitio), 
 

Tren Maya celebra a padres que dejan huella imborrable en el país 
(2025-06-16, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Celebramos a los padres que, con manos firmes y amor, forman parte del alma del Tren Maya. 
Incansables padres de familia que, con cada jornada de trabajo, no solo trazan vías, sino que 
también forman historias de esperanza y unión. Una felicitación a quienes trabajan día a día y 
que están presentes en cada mensaje, en cada amanecer y en cada sueño de sus hijas e hijos. 
Este día aplaudimos a todos los padres que, con su labor, su ejemplo y amor incondicional, están 
dejando una huella imborrable en la historia de nuestro país. De parte del Tren Maya, celebramos 
y honramos a todos esos héroes que inspiran, guían y construyen con amor un mejor futuro para 
nuestros niños. 
 

¿Abogados para los emigrantes? No, son "héroes" y ya... 
(2025-06-17, Román Revueltas Retes, Milenio (sitio), ) 
El oficialismo glorifica a los emigrantes les endosa rimbombantes calificativos: héroes, nobles, 
pundonorosos sin reconocer, ni de lejos, la responsabilidad que han tenido los gobiernos de esta 
nación en el exilio de millones y millones de nuestros compatriotas. Es perfectamente entendible 
que un gobierno se solidarice con sus conciudadanos afincados fuera del territorio nacional. Pero, 
ya en los hechos, el que el régimen de doña 4T haya recortado los presupuestos de los 
consulados que brindan asistencia a los mexicanos en los Estados Unidos no es algo 
precisamente fraternal. Ya sabemos, desde luego, que el devastador desmantelamiento de la 
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estructura pública es el sello de la casa: finalmente, el Tren Maya no produce dinero al contrario, 
consume ingentes recursos del erario; hay que seguir pagando a los inversores que apostaron 
por la edificación de un aeropuerto que no se construyó; la refinería de Dos Bocas no costó los 8 
mil millones de dólares que tanto cacarearon los morenistas sino 20 mil; Pemex pierde una 
millonada; CFE tampoco genera ganancias; y, bueno, como corolario a este rosario de 
quebrantos, papá Gobierno se ve obligado a quitarle plata a hospitales y escuelas, a la 
investigación científica, a la cultura y la seguridad pública, a la infraestructura carretera y, en fin, 
a todo aquello que no genere los votos que una ciudadanía muy poco concientizada le pueda 
regalar al régimen. 
 

Con porras alusivas a AMLO y la 4T reciben a ministros en el INE 
(2025-06-16, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
El abogado mixteco Hugo Aguilar Ortiz ha despertado críticas por su polémico papel en los 
megaproyectos del expresidente Andrés Manuel López Obrador, como el Tren Maya y el 
Corredor Interocéanico. Aguilar Ortiz fue el responsable de coordinar las consultas entre 
comunidades indígenas para avalar ambos proyectos. En el caso del Tren Maya, la Oficina del 
Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos denunció que el proceso 
de consulta no cumplió con los estándares internacionales en la materia. 
 

Sufren restaurantes pérdidas del 90% por sargazo 
(2025-06-16, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio), ) 
En Quintana Roo, en la zona de Playa del Carmen, los empresarios del sector turismo, están más 
que preocupados por el desplome de sus ventas ante las toneladas de sargazo que ha invadido 
sus playas. Tan solo en el sector restaurantero, el mal olor que desprenden esas algas marinas, 
han ahuyentado a los comensales y sus ventas se han afectado en el 90 por ciento. El sorteo 
será el 20 de junio en la estación del Tren Maya en Palenque, y basta recordar que se ha colocado 
como imagen del 2025 el Año de la Mujer Indígena un evento que conjuga patrimonio, comunidad, 
orgullo identitario y solidaridad. 
 

Formar para transformar: la educación, el fundamento del Renacimiento Maya 
(2025-06-16, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
Bajo el liderazgo del gobernador Joaquín Díaz Mena, Yucatán ha emprendido una transformación 
estructural que no solo apuesta por la infraestructura logística, industrial y portuaria, sino por la 
más trascendente de todas: la formación de su pueblo. La transformación productiva que vive 
Yucatán con la modernización y ampliación del Puerto de Progreso y el Tren Maya de Carga 
sería inviable sin una estrategia educativa que forme al talento local. En este punto, la conducción 
del gobernador Joaquín Díaz Mena ha sido clara, firme y estructural: desarrollar el potencial 
humano del estado no es una aspiración retórica, es una política pública activa, con visión de 
largo plazo, sentido territorial y compromiso con la equidad. 
 
 

AIFA 
 

56 mIL 298 mexicanos deportados  
(2025-06-17, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 28 29) 
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Del 20 de enero a la fecha hemos recibido a 56 mil 298 connacionales que han sido repatriados 
desde los Estados Unidos, indicó ayer el subsecretario de Derechos Humanos, Población y 
Migración de la Secretaría de Gobernación, Arturo Medina Padilla. De esa cifra, detalló, 12 mil 
183 llegaron vía aérea en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, los aeropuertos de 
Villahermosa y Tapachula, donde recibieron la oferta interinstitucional de la estrategia México te 
abraza. 
 

Rosa Icela Rodríguez encabezó la conferencia mañanera, donde se abordaron temas de 
repatriación, vivienda y elecciones judiciales. 
(2025-06-16, Enrique Lazcano, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
En la conferencia mañanera presidida por Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de 
Gobernación, se reportó la repatriación de 55,000 connacionales desde EE.UU. en 2025, con 
12,000 llegando por vía aérea al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Se anunció la 
reubicación de los centros de repatriación de Nuevo León a Villahermosa, Tabasco y Pachula, 
Chiapas. Además, se destacó el próximo registro territorial para el programa de vivienda en zonas 
prioritarias, dirigido a quienes no poseen una casa, no son derechohabientes y tienen ingresos 
menores a dos salarios mínimos. Octavio Oropesa, director del Infonavit, anunció que no habrá 
desalojos de viviendas habitadas irregularmente, buscando soluciones para los ocupantes. 
Rodríguez también comentó sobre la validez de la elección judicial del 1 de junio, fortaleciendo 
la confianza en las autoridades electorales. 
 

El subsecretario de Gobernación, Arturo Medina, destacó la estrategia "México te 
abraza", que ha recibido a más de 56 mil repatriados. 
(2025-06-16, Jorge Armando Rocha, Vianey Fernández, Canal 11 Once, ) 
En México, el subsecretario de Gobernación, Arturo Medina, presentó un balance de la estrategia 
"México te abraza", destinada a ofrecer una recepción respetuosa y opciones para la 
reintegración de los connacionales repatriados. Desde el 20 de enero, más de 56,000 mexicanos 
han sido repatriados desde EE.UU., con aproximadamente 12,000 llegando por vía aérea a través 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y los aeropuertos de Villahermosa y 
Tapachula. Para aquellos que llegan por tierra, se han establecido 10 centros de atención en los 
seis estados fronterizos, con capacidad para atender a 25,000 personas simultáneamente. Desde 
el inicio de la estrategia el 21 de enero, se han recibido más de 24,082 repatriados en estos 
centros, donde se han brindado más de 236,818 servicios y se han entregado más de 92,246 
raciones de alimento. 
 

Más de 56 mil mexicanos han sido repatriados desde EE.UU. en el segundo mandato de 
Donald Trump. 
(2025-06-16, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
En lo que va del segundo mandato del presidente Donald Trump, más de 56,000 mexicanos han 
sido repatriados desde Estados Unidos, según informó el subsecretario de Gobernación, Arturo 
Medina. De este total, 24,082 connacionales han sido atendidos en los centros de atención 
fronterizos como parte de la estrategia "México te abraza". Desde el 20 de enero hasta la fecha, 
se han recibido a 56,298 connacionales repatriados, de los cuales 12,183 han llegado vía aérea, 
siendo recibidos en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y en los aeropuertos de 
Villahermosa y Tapachula. La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, destacó la 
importancia de los centros de atención, anunciando la reubicación de dos carpas con servicios 
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completos hacia el sureste del país, cerca de los aeropuertos de Tapachula y Villahermosa, para 
proporcionar mejor atención, alojamiento y alimentos a los repatriados. 
 

Desde el 20 de enero han sido repatriados 56,298 mexicanos desde EE.UU., informa la 
Segob. 
(2025-06-16, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Arturo Medina, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de 
Gobernación, reportó la repatriación de 56,298 mexicanos desde EE.UU. desde el 20 de enero. 
De estos, 12,183 arribaron por vía aérea a los aeropuertos de Villahermosa, Tapachula y el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Medina destacó la bienvenida y la oferta 
interinstitucional de la estrategia "México te abraza" en estos puntos de llegada. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Competitividad e incertidumbre 
(2025-06-17, Héctor Luna de la Vega, UnomásUno, . 2) 
Como se viene haciendo cada año, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) presentó 
el 10 de junio su Índice de Competitividad Estatal (ICE), el cual mide cuán competitivos son los 
estados a partir de su capacidad de generar, atraer y retener talento e inversiones. El ICE 
proporciona a los estados información sobre las condiciones en las que se encuentran en cada 
una de sus ventajas competitivas y a la federación para la implementación del Plan México, con 
el cual se pretende impulsar el desarrollo económico del país. Un ejemplo sería dar mayor apoyo 
al sector turístico para promover el país en el extranjero y así atraer más visitantes 
internacionales, los cuales representan solo el 15% del gasto total en este ámbito. Sin embargo, 
el pasado gobierno apostó por el petróleo, creando la Refinería Dos Bocas, cuyo costo supera 
los 20 mil millones de dólares, produciendo en diciembre pasado 43 mil barriles diarios, lejos de 
los 340 mil prometidos, y cuya operación plena se espera sea después de 2027; además adquirió 
la refinería Deer Park, con pérdidas financieras por 118 millones de dólares para 2024. 
 

Ildefonso Guajardo arremete contra AMLO: "Solo creó un club de millonarios" 
(2025-06-16, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, lanzó 
duras críticas contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, acusándolo de haber 
consolidado un "club de millonarios" en lugar de cumplir con las promesas de transformación que 
promovió desde su campaña. Durante la entrevista, Guajardo también criticó la gestión de la 
política energética, asegurando que las decisiones tomadas han debilitado la competitividad del 
país. Hizo énfasis en el manejo de Pemex y la CFE, afirmando que la falta de inversión y la 
prioridad dada a proyectos como la refinería Dos Bocas han generado pérdidas millonarias, sin 
resultados claros para la población. Para el exsecretario, estas acciones reflejan una visión 
cortoplacista que beneficia a ciertos grupos de poder. 
 

SICT 
 

¿Para qué queremos aviación en México? 
(2025-06-17, Redacción, El Economista (sitio), ) 
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Se ha hablado mucho de la política de Estado en materia de aviación. La semana pasada el 
mismo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SITC), Jesús Antonio 
Esteva, dijo que en el 2026 habrá una política de Estado con este propósito. Al mismo tiempo, el 
director de la Agencia Federal de Aviación (AFAC), Miguel Enrique Vallín Osuna, dio lectura a 
una lista de temas que deberían incluirse en esa política o en la que la propia AFAC está 
desarrollando. 
 

Venderá GMEXICO línea de negocios de autopistas 
(2025-06-16, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Grupo México informó que ha acordado la venta del 81.31% del capital social de su línea de 
negocios de autopistas, mientras que conservará una participación minoritaria del 18.69%. La 
operación está sujeta al cumplimiento de diversas condiciones suspensivas, entre ellas la 
obtención de autorizaciones por parte de la Comisión Federal de Competencia Económica 
(COFECE) o en su caso, la Comisión Nacional Antimonopolio, así como de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y los consentimientos aplicables de 
terceros. Se espera que el cierre de la transacción se concrete durante el segundo semestre de 
2025. 
 

¿Para qué queremos aviación en México? 
(2025-06-17, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
Se ha hablado mucho de la política de Estado en materia de aviación. La semana pasada el 
mismo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SITC), Jesús Antonio 
Esteva, dijo que en el 2026 habrá una política de Estado con este propósito. Al mismo tiempo, el 
director de la Agencia Federal de Aviación (AFAC), Miguel Enrique Vallín Osuna, dio lectura a 
una lista de temas que deberían incluirse en esa política o en la que la propia AFAC está 
desarrollando. 
 

Despegues y Aterrizajes // ¿Para qué queremos aviación en México? 
(2025-06-17, Rosario Avilés, El Economista, . 24) 
Se ha hablado mucho de la política de Infraestructura, Estado mana pasada en materia 
Comunicaciones el mismo de aviación. secretario y La Trans- se- de Transportes (STIC), Jesús 
Antonio Esteva, dijo que en el 2026 habrá una política de Estado con este propósito. Al mismo 
tiempo, el director de la Agencia Federal de Aviación (AFAC), Miguel Enrique Vallín Osuna, dio 
lectura a una lista de temas que deberían incluirse en esa política o en la que la propia AFAC 
está desarrollando. 
 

Uber evalúa ampliar servicio para 2026 
(2025-06-17, Patrícia Carrasco, El Sol de México, . 18) 
Millones de turistas visitarán México el próximo año para vivir la Copa del Mundo FIFA 2026 y la 
movilidad es una de las preocupaciones en el país. La plataforma de taxi por aplicación, Uber, 
pretende ampliar la oferta de automóviles para dar un servicio que deje "una grata impresión a 
nivel internacional". En Uber estamos más que listos para contribuir a que tengan la mejor 
experiencia de movilidad posible, y para ello estaremos redoblando esfuerzos en los próximos 
meses", indicó Esteban Illades, Gerente de Comunicación de Uber México. La Marina y la SICT 
evalúan cuál será la mejor forma de brindar servicio de taxi durante la realización del mundial en 
CdMx 
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REFORMA ENERGÉTICA 

 

Congreso Mexicano del Petróleo: innovación y sostenibilidad 
(2025-06-16, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
El Congreso Mexicano del Petróleo (CMP) reúne a 7,000 expertos, funcionarios, directivos y 
empresas especializadas del sector cada año para discutir los temas técnicos fundamentales de 
la exploración y producción de hidrocarburos. “Eficiencia, innovación y sostenibilidad; retos y 
soluciones del sector petrolero”, es el slogan de este 2025, conceptos que también articulan el 
Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 de la presidenta Claudia Sheinbaum. El Congreso 
Mexicano del Petróleo actúa como termómetro tecnológico y puente de interlocución entre la 
industria de los hidrocarburos, los sectores público y privado, academia y expertos, aportando 
elementos, ideas y estrategias críticas para la ejecución de las metas federales de soberanía y 
transición energética. 
 

Electricidad limpia y estable, necesaria para acelerar electromovilidad en México 
(2025-06-16, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
El crecimiento exponencial de la electromovilidad está ayudando a resolver diversos problemas 
en México, sobre todo ambientales. Este avance, sin embargo, plantea nuevos retos para el 
sistema eléctrico, especialmente en términos de estabilidad y origen de la energía. Aunque la red 
eléctrica ha podido sostener la adopción de vehículos eléctricos (VE), integrar soluciones de 
generación distribuida y almacenamiento en sitio con baterías representa una oportunidad clave 
para fortalecer la infraestructura de recarga, hacerla más resiliente y garantizar una transición 
energética sostenible. 
 

Claudia parte de la CdMx Sheinbaum viaja a Canadá para participar en Cumbre del G7 y 
primera reunión con Trump 
(2025-06-16, Redacción, Sin Embargo (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo partió este lunes rumbo a Canadá para asistir a la 
Cumbre de Líderes del G7, un foro que reúne a las principales economías del mundo. Aunque 
México no es parte del G7, su participación en esta Cumbre refleja el interés del Gobierno federal 
por sumarse al diálogo global sobre desarrollo sostenible, gobernanza y cambio climático. 
Incluso, la presencia de la primera mujer en ocupar la Presidencia de México cobra fuerza en un 
momento clave para el mundo, que está marcado por temas como la migración, la transición 
energética y la necesidad de cooperación internacional. 
 

BMV entrega dos reconocimientos a CFE 
(2025-06-16, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) entregó dos reconocimientos a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), el primero por la emisión de su Bono Sustentable en 2024 y, el segundo por 
obtener la primera posición como Emisora Gubernamental con mayor monto emitido en deuda 
largo plazo 2024. Estas distinciones reafirman el compromiso de la eléctrica estatal con la 
transición energética y el uso de fuentes de generación limpia, según consta en las inversiones 
incluidas en su Plan de Expansión con la llegada de Emilia Calleja Alor, directora General de 
CFE. 
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CFE recibe dos reconocimientos de la Bolsa Mexicana de Valores 
(2025-06-16, Redacción, W Radio (Sitio), ) 
En el marco de la 14ª edición del Foro de Emisoras, organizado por la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) recibió dos reconocimientos: el primero por la 
emisión de su Bono Sustentable en 2024 y, el segundo, como primer lugar en Emisora 
Gubernamental con mayor monto emitido en deuda largo plazo 2024. La entrega reconoce el 
firme compromiso de la CFE con la transición energética y su migración hacia fuentes de 
generación limpias, según consta en las inversiones incluidas en su Plan de Expansión, bajo el 
liderazgo de la Maestra Emilia Calleja Alor, Directora General de la Comisión Federal de 
Electricidad. 
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